

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

DIRECCIÓN GENERAL

Franqueo concertado

ANO III - 3.ª EDICIÓN - N.º 614
DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
FRANCOS.—Días hábiles comerciales.—Número
sueldo, 8 cts.—Abonado, 25 cts.—Anuncios y Co-
municados á precios convencionales
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
MAYAS, 24 y COLÓN, 11
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

TIRADA: 9.000 EJEMPLARES

ALICANTE: Sábado 8 de Febrero de 1913

TRES EDICIONES DIARIAS



LA SEÑORA

DOÑA MICAELA GARCÍA TORREGROSA

HA FALLECIDO

á las siete de la madrugada del día de hoy
á los 54 años de edad

R. I. P.

Su desconsolado esposo D. José García Morant, sus hijos D. José García García, director de EL PERIÓDICO PARA TODOS y Miguel, Manuel, Melchor, Micaela, Ernesto y Trini García García, hijas políticas, nietos, hermanos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar á Dios, en sus oraciones, el alma de la finada, y asistir al entierro que se verificará mañana domingo á las ocho de la mañana.

Alicante 8 de Febrero de 1913.

Casa mortuoria: Felaya, 15.

No se reparten tarjetas.

Descanse en paz!

Esta madrugada, cuando en la redacción habíamos comenzado la cotidiana labor, nos ha sorprendido la triste noticia del fallecimiento de la virtuosa y respetable señora D.ª Micaela García Torregrosa, madre de nuestro querido director D. José García García.

Gozaba la finada de generales simpatías por su carácter bondadoso.

La muerte ha puesto fin á su vida, á los cincuenta y cuatro años de edad, después de sufrir una penosa, aunque corta enfermedad, llenando de dolor á la familia puesto que los hijos pierden una buena madre y el esposo una cariñosa compañera.

La redacción de EL PERIÓDICO PARA TODOS en estas breves líneas, no hace más que exteriorizar el dolor que experimenta ante el funesto acontecimiento, al propio tiempo que hace público testimonio del cariño y afecto que hacia su director sienten los redactores que de ella forman parte.

Reciba pues, nuestro director señor García, su señor padre, hermanas y hermanos, esta manifestación de nuestro pésame, y el de los operarios del taller tipográfico, deseándoles resignación para soportar el dolor que tan irreparable pérdida les ha ocasionado.

Descanse en paz la que en vida solo tuvo bendiciones para sus semejantes!

UNA CAUSA INTERESANTE

Los parricidas de Almoradí DOS PENAS DE MUERTE

Día 8.—Como en los días anteriores en los alrededores de la Audiencia se congrega mucha páblico.

En el zaguán esperan el llamamiento los periodistas, como en los días anteriores.

Hay gran restringencia y tanto la Guardia civil como los de Seguridad, prohíben el pase á todos los que no van provistos de autorización.

SE REANUDA LA SESIÓN

Constituido el tribunal, comienza la sesión á las diez y media con el

INFORME DEL FISCAL

Dice que no quisiera relatar los hechos de la causa, como tampoco desear agravar la situación de los procesados, pero aún así solo se inspirará en la seriedad y rectitud de la Ley.

D.ª fue la familia Penalva entendiéndose que si se sientan en el banquillo, es por la organización de la misma.

Refiriéndose al interfecto la prueba testifical ha declarado que era un hombre honradísimo, por más que supone, que tal vez quiera presentarse como á un padre severo, pero contra esta afirmación aduce que la misma noche en que Pascual fué asesinado acompañó al Cristo de la Campana y le hizo ofrenda de una oveja, si su hijo Pascual se libraba de galatas.

También cuando se retiraba enfilaba de ver si las ventanas estaban cerradas y sus hijos durmiendo, siendo este exceso paternal la mejor prueba de cariño que á sus hijos daba.

Con gran elocuencia relata los hechos ocurridos desde que tuvo noticia que su hijo Manuel dió al dátilero una penata falsa, cambiándola por otra buena, siendo esta la causa del castigo que sufrió el Manuel.

Este solo hecho determinó que la familia tomara el acuerdo de matar á Pascual Penalva, reuniéndose después de cenar para concertar el crimen, el que concertaron con toda riqueza de detalles y que apesar de durar este conciliábulo algún tiempo y haber transcurrido dos horas desde que lo concertaron hasta su realización, no se arrepintieron; que llegó el padre y á sus preguntas la contestaron que se hallaban celebrándose.

Que aguardaron la ocasión propicia en que el interfecto se hallaba de espaldas, entrando sigilosamente todos en la habitación, los dos hijos armados de un hacha cada uno, que escondían detrás de la espal-

da, dándole primero Manuel un hachazo y después Pascual y que entonces Dolores Marco, se apesorbe que ya en tierra su marido aun le queda vida y les dice que lo rematen.

Que realizado el crimen, entre la madre los dos hijos y la hermana Rosario, conducen el cadáver al corral de la casa mientras que Dolores alumbra con un candil, donde sobre el sillerel habra una fosa y enterran el cadáver del infanzonado Pascual, teniendo necesidad de cortarle una pierna para que coja y lo que realiza el Pascual por medio de golpes de hacha.

Realizado esto, llevan las armas ó filites de que se sirvieron para dar muerte al padre y acto seguido se dedican á borrar las huellas del crimen lavando los suelos y limpiando los muebles.

Vuelven á reunirse y acuerdan decir que ha desaparecido Pascual Penalva Martínez y en caso de ser desentrañe el delito, que el menor de los hermanos ó sea el Manuel, se declarará autor, por ser más joven y la pena no ha de ser tan grave y poder cumplir la condena, siendo muy joven todavía.

Aduce que aunque estos hechos no tienen testigos apesar de ser los procesados muy listos, sus propias contradicciones los han delatado y que el Manuel estando en la cárcel de Dolores, llamó al vigilante don Gregorio Romero, para relatarle la verdad de los hechos, en los cuales dice que intervinieron con él Pascual, Rosario y Dolores Penalva y Dolores Marco.

Demostrando un concienzudo estudio del sumario, continua en informe el Fiscal, al analizando uno por uno, todos los hechos y detalles ocurridos y observa las contradicciones de los procesados, manifestando también que Manuel rectifica su declaración, tan luego tiene un caraes con la Loreto, la cual le pide al hijo diga la verdad, en cuya presencia hace pración en el séimo de Manuel y vuelve á declararse solo autor del parricidio.

Dice que los golpes de hacha que recibió el muerto fueron dados por detrás, como también hace observar que Manuel declaró enterró el cadáver de su padre boca arriba y este apareció enterrado de costado.

Añade que los golpes de legón para abrir la fosa, tenía necesariamente que ser los demás individuos de la familia y que esto también prueba la participación

que en el hecho tuvieron todos los procesados.

El silencio y mutismo de Pascual al ser detenido en «La Pirada», la variación de dormitorio de las dos niñas pequeñas y las reiteradas preguntas, a los testigos que han comparecido en la causa; como sus indecisiones, con pruebas que convencer por sí solas según la exposición de hechos y creencia del Fiscal, como también la declaración por una niña hija de Loreto.

Después de analizar los hechos, las declaraciones de los testigos, los informes de los peritos, basándose también en el reconocimiento verificado en la casa; a saber, su certeza de que todos los procesados son culpables, refutando la posibilidad de que el Manuel sea el solo autor del hecho criminal que el mismo se imputa.

(La procesada Dolores Marco, se extralida de la sala y sufre un síncope suspendiéndose la sesión unos minutos).

Reanudada la misma el señor Fiscal continúa su informe en el mismo sentido y termina exhortando al jurado para que dicte un veredicto que sea un fiel reflejo de su conciencia, el cual estará de acuerdo con la justicia.

INFORME DEL ACUSADOR PRIVADO

El acusador privado Sr. Martínez Dominguez que ejerce la acción popular en representación del pueblo de Almoradí, empieza su informe emocionado, y comparando el crimen realizado con los de Lea y el Huerfano del Francés, les considera sumamente pequeños.

Con gran vehemencia dice que a los honrados vecinos del pueblo de Almoradí, les seguía por todas partes el espectro de Pascual Penalva Martínez demandando justicia; que todos sentían miedo al entrar en sus hogares, que todos imprecaban el hecho con tanta dureza como horrendo es.

Compara los corazones sanos de hijos castillos, que anhelantes se aproximan a sus padres, con los de los parientes que ocupan el baquillo, también compara la dignidad del muerto al lavar una mancha que hizo caer sobre Dolores Marco y los golpes de hacha que recibió como pago a tal acción y a su cariño hacia todos.

Dice que constata que mientras que Pascual acompaña a la imagen venerada del Cristo de la Vereda y la hace ofrenda de una oveja, buscando por medio de su fé, en lo espiritual, motivo para que de su lado no se separe su hijo Pascual, éste su madre y sus hermanos Manuel, Rosario y Dolores, le sentencian y a los pocos momentos cae muerto a golpes de hacha, cuyo hecho realizan precisamente aquellos a quien les proporciona el bien.

Dice que si castigaba a los hijos, es porque lo merecían y en vez de aquellos seguir el camino del bien que les traza, saltando al público sus feos acciones estos se revuelven contra él y alzada y zagramente conciertan la ejecución horrible que le privó la vida a un hombre honrado y amante padre.

La Loreto dice se embriagaba y que descubierta el crimen niega rotundamente. Relata la posibilidad que Manuel ó Pascual solo realizaran el parricidio, de la resistencia del sumario se deduce lo contrario. Demuestran según dice, lo contrario,

las diligencias practicadas en la casa del hecho.

(El presidente llama la atención al que informa por ciertos dictados que da a los procesados).

Signe elementos analizando hechos y pruebas haciendo notar las dudas que la Dolores Marco procuró infiltrar entre todos sus conocedores, para que se creyera que el interdiccio habla desaparecido.

Dice que prueba si fielmente se que todos los procesados, solo estuvieron atentos a salvar a su libertad y responsabilidad, pues de otra suerte, si enterara del hecho criminal cometido por Manuel, le hubieran castigado duramente.

Signe analizando los hechos detenidamente y también aduce como prueba evidente que son todos los procesados autores del crimen, aduce la declaración prestada por Manuela Penalva sobrina de la víctima, la cual quedó el martes por la noche acompañando a su tía y que dice la encontró muy nerviosa, saliendo después a las 11 del corral, donde la Loreto se agachó mirando recelosa hacia el lugar donde más tarde se halló el cadáver de su tío.

Niega que el hecho se realizó en el patio que este tuvo la gar precisamente en la habitación reñada y que el interdiccio recibió los golpes de hacha que le propinaron Manuel y Pascual, los dos primeros estando y de espaldas a la puerta, por cuya razón no puede atribuirse, ni manosear prevenirse de la agresión.

Dice que Rosario está probado que también autora del crimen, por cuanto salió mudo durante las excavaciones que en el patio practicó el juzgado y tuvo el movimiento intuitivo de desaparecer, lo que se le prohibió la justicia.

R flaja el contraste de la familia a las pocas horas la familia de haber realizado el crimen, que pruebas los instintos de los escuchados.

También aduce en favor de su apreciación la conversación que el Manuel tuvo con los otros jóvenes, a los que les dijo, tenían su madre y sus hermanos concertada y arreglada su muerte.

Termina exhortando al jurado a que cumpla con su deber, y que por daro que sea, que la justicia cumpla su misión de castigo en este meritorio horrendo parricidio.

Terminado este informe el presidente, suspende el juicio hasta las tres y media de la tarde.

COMENTARIOS

A la salida se comenta favorablemente los informes de los señores fiscal y acusador privado, en los cuales han puesto a prueba su pericia.

FOR LA TARDE

Desde antes de la hora indicada para la continuación del juicio el público invade el zaguán de la Audiencia y pugna por subir al primer piso.

Aunque se pretenda llevar las cosas, con rigurosidad, resulta imposible unos suben, a otros no se les permite el paso y protestan, dándose lugar con esto al enfriamiento del público.

Los periodistas, no todos, esperamos pacientemente el momento que se nos llama, cuya medida mucho entorpece nuestra labor.

Nos encontramos arrinconados, apretados por el público y cuando nos dan la orden subimos los peldaños en vilo, confundidos con parte de público y maltratados llegamos a la sala, pero ¡oh desgracia!, nuestras mesas están ocupadas y en ellas se hallan sentados muchos desahogados señores que ni siquiera tienen la atención de ofrecernos el puesto, para poder cumplir con nuestro deber de información.

Pero aún más chocosa, que de estos mismos señores que invocan su calidad de periodistas y a los cuales, los verdaderos profesionales, no hemos conocido como tales periodistas.

Sobre estos puntos, é invocando nuestros derechos, nos permitimos rogar humildemente a quien correspondo; que en ellas fije su atención.

SE REANUDA LA SESIÓN

Como hemos estado en la sala desde las 12 de un cuarto de hora de haber comenzado este, no podemos recordar desde su principio el

INFORME DEL LETRADO SR. ALONSO

Este letrado es debutante y comienza de la procesada Dolores Penalva Marco.

Con feliz palabra y buena entonación analiza los hechos, refutando todos aquellos que enpon é inducen a creer, en que tuvo participación en el crimen su defendida.

En buenos períodos oratorios hace resaltar la inocencia de su defendida, aduciendo para el caso que se le cita que sabe, los hechos que pretendían realizar su madre y hermanos, que si se conformó, no diligió, puesto que una niña de 14 años, no tiene discernimiento suficiente, para poder evitar el mal.

También aduce, recordando sentencias anteriores, que han sentido precedentes, que al Dolores intervino alumbando, después de haberse cometido el delito luego solo es excusadora.

Se extiende en consideraciones, que se ejutan muy bien en cuanto a la defensa de su patrocinada y manifiesta por último que si nada é diligió por hacer lo que hizo su defendida, ¿por que la han de condenar?

Termina haciendo un llamamiento al jurado y la pide obre y justicia poniendo la mano sobre su conciencia y el pensamiento en Dios.

Un hombre muerto

EN ALMORADÍ

Se la próxima noche la una de la tarde del miércoles, el vecino de esta villa José Hurtado Garcia, de 20 años de edad y domiciliado en el partido del Gabale, en ocasión en que se disponía descargar una carga de arena, y por querer evitar una posible desgracia, tuvo la mala suerte de caer a una cuneta y sobre él una de las vacas, por la cual recibió tan tremendo golpe que quedó muerto en el acto.

Instantáneamente que tuvo conocimiento su familia, acudió al lugar del suceso, desahollándose una escena conmovedora.

También salió el juzgado correspondiente, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio donde se le practicará la autopsia.

El Corresponsal.

Compro y vendo puertas, ventanas, balcones y demás muebles procedentes de domicilio.—Así como a la calle de Llíma, frente al juzgado municipal.

El Cortinaje Mundial

Hermelando Cruañes Gómez

ALICY-GANDIA

Cortinajes verdadera imitación «Japonesa» de madera y alambres, nada de bramante y cartones. ¡Incomparable!

Ventan al costado y 4 piezas de 250 pesetas remanente.

Representantes en toda España.—En Alicante: D. Indio Garcia Bailido.—Calle Terriza, 9.

¿Queréis evitar el estreñimiento? ¿Queréis no tener hinchazón de estómago? ¿Queréis no tener sequedad de boca? ¿Queréis no tener náuseas? ¿Queréis evacuar normalmente? ¿Queréis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago é intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? Probad una sola caja del

«Antigastrálgico Vicentí,

y os convenceréis de que no hay panacea que se le pueda igualar.—Precio de la caja 2 pesetas.—Venta en la farmacia del autor (Mayor 39 Monóvar) y en otras.

Depósitos en Alicante: Droguería de Remigio Romero, calle de Alhambra y en la de Francisco Richart, Persegua 22.

LOS Camiseros gratis y completa lavado el lavado dentro del mismo con suavidad y promotoria, preparado por el farmacéutico Sr. Vicentí.—Se vende en todas las farmacias, y el mayor en la de autor, Mayor 39, Monóvar.—Depósito en Alicante, Farmacia de la Srta. Vitor del Dr. Soler, plaza de San Sebastián, 12.

Escuela Modelo Los padres que se preocupan de sus hijos, deberían visitar la Escuela Modelo, que funciona en la zona, con buenos profesores, enseñando cultura, educación física, deportes, música, etc. a este fin, gratuita, franco, martes, trabajos manuales, recreaciones escolares, etc.—Calle de la Reina, 12.

Bodega Villa-Lucia Rafael Toral, en Alicante

Vinos y Añejo.—Vino blanco desde 275 pesetas en adelante, los 11 litros y medio

Servicio a domicilio — Advertencia a nuestros numerosos clientes, que los dependientes de esta casa se distinguen por el título de VILLA-LUCIA que llevan en la parte. Encomendamos este servicio para evitar las muchas equivocaciones que hasta hoy han sufrido nuestros clientes.

Academia de Corte Parísien

Enseñanza completa en cortar, confeccionar y coser toda clase de vestidos de señora.

Figurines, Maniqués y patronas a medida; precios económicos.

Calle Sagasta, 13 entresuelo.—Alicante.

Novelas

Formos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Mauzel, de Barcelona, una remesa de ejemplares de la bonitas e interesantes novelas «La Huérfana de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Pilotos» y «La Flor de un Día», las cuales facilitaremos a nuestros suscriptores, exclusivamente, al mismo precio de 35 cts.

Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Calle 11.

Gran taller de remendar, limpiar, blanquear para va con toda clase de herramientas y máquinas.

Partes de coches y camiones.—Procedentes de partes de coches y camiones de procedencia para coches y camiones.—Calle Sagasta, 13.

Postigos para balcones y ventanas que sirven de decoración y protección para el sol, y también para el viento.—Calle Sagasta, 13, donde se encuentran los dibujos y precios reducidos.

AGENCIA MARTÍNEZ

Servicios de encargos a domicilio entre las plazas de Murcia y Torrevieja.—Plaza de Isabel II, núm. 4.

Imp. «El Pervanio», Muras 24 y Colón 11